
19 

Aos onze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezesseis horas, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, 
Ciência e Tecnologia, realizou-se reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Educação de Três Rios, contando com a presença da Presidente Maria 
Conceição Santos Melo, da Secretária Lenita do Espírito Santo Simas, da 
Assessora Técnica Andréa Stefani Montes e dos seguinte conselheiros: 

Alessandra Govêa Satiro, Carlos Roberto Marinho, Maria Andrade Rodrigues 
Silva, Natália Alves Oliveira e Roberto Carvalho Pitzer. Também presentes o 

Secretário Municipal de Ordem Pública, Sr. Luiz Fernando F. V. de Castro e 
o Diretor da Escola Municipal de Qualificação Profissional, Prof. Adauto de 
Oliveira. A Presidente declarou aberta a reunião para tratar dos seguintes 

temas da pauta: 

01- Correspondência recebida: 

a) Ofício nº 007/2023/UNCME/RJ; 
b) Convite enviado pelo Sindicato dos Professores de Petrópolis e 

Região; 
c) Ofício nº 12/2023, enviado pelo SINEPE em 28/04/2023; 
d) Carta enviada pela APAE Três Rios, em 05/05/2023. 

e) Ofício nº 14/2023, enviado pela Escola Municipal de Qualificação 
Profissional, em 04/05/2023. 

02- Palavra dos representantes do CME na reunião com a Secretária de 
Estado de Educação, ocorrida no dia 10 de maio de 2023. 

03- Alterações na agenda de visitas às unidades escolares do município e a 

falta de voluntários. 

04- Assinaturas na Deliberação 001/2023. 

05- Assuntos gerais: Professor Adauto e o Secretário de Ordem Pública. 

Foi lido o ofício nº 007/2023/UNCME/RJ, onde o Coordenador Estadual da 

instituição convoca os coordenadores regionais para reunião com a 
Secretária Estadual de Educação, Professora Roberta Barreto, no dia 10 de 
maio, ontem, quando esteve presente a Presidente deste CME, na 

companhia da Assessora Técnica Andréa. Logo em seguida foi lido o convite 
enviado pelo Sindicato dos Professores de Petrópolis e Região - SINPRO, 

para a posse da nova diretoria eleita para o quadriênio 2023-2027, da qual 
a conselheira Maria de Fátima Fávero Burger de Mendonça é integrante, 
sendo reconduzida. Dando continuidade, foi lido o ofício nº 12/2023, 

enviado pelo SINEPE em 28/04/2023, onde fazem indicação de dois 
representantes em substituição aos faltosos, Professores Getúlio Marques e 

Ana Claudia Carvalho. Após discussão, ficou deliberado que a decisão de 
substituir a instituição pela APAE será mantida e que ofício deverá ser 
encaminhado ao SINEPE, explicando que a ausência de resposta da 

instituição fez com que perdessem a cadeira junto ao CME Três Rios e que 
foi feito convite a APAE, que aceitou prontamente, indicando representante. 

Foi lida a carta enviada pela APAE Três Rios, em 05/05/2023, onde indicam 
a Professora Isabela de Azevedo Bernardes Rodrigues para representar a 
instituição no CME. Foi solicitado que ofício seja encaminhado à APAE, 

pedindo a indicação de um membro para ser suplente da Professora 
Isabela. Em seguida foi feita a leitura do ofício nº 14/2023, enviado pela 

Escola Municipal de Qualificação Profissional, em 04/05/2023. A Assessora 
Técnica Andréa tomou a palavra para explicar que o ofício pede aprovação 
da minuta do curso de Culinária, ofertado pela instituição, em parceria com 
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a empresa Bramil. Disse que a minuta continha alguns erros, os quais foram 

apontados ao Professor Adauto, Gestor da instituição, a fim de que 
providenciasse a correção. Disse ainda que o Professor Adauto lhe mostrou a 
minuta do curso para Guarda Mirim e ela reforçou a informação já passada 

anteriormente de que este só poderia ser ofertado como projeto, e não curso, 
tendo em vista seu público alvo e os objetivos propostos e que sendo assim, 
não será analisado por este Conselho. A conselheira Maria completou, dizendo 

que ele apresentou a mesma minuta para a equipe de Supervisão Educacional 
da Rede Municipal de Ensino, dizendo que precisa de amparo legal para colocar 
no certificado do curso/projeto. Na sequência, passou-se à palavra dos 

representantes do CME na reunião com a Secretária de Estado de Educação, 
ocorrida no dia 10 de maio de 2023. A Presidente relatou que o objetivo da 

reunião foi a intenção de firmar parceria para promover a formação continuada 
de conselheiros. Disse que o Coordenador Estadual pediu apoio da SEEDUC no 
que se refere a seu pedido de assento no Conselho Estadual de Educação e no 

Conselho do Fundeb estadual, pois no nacional eles já possuem. Convidou A 
Secretária Roberta para o XXIII Encontro Estadual dos Conselhos Municipal de 
Educação do Estado do Rio de Janeiro, nos dias 1 e 2 de junho de 2023, em 

São Francisco de Itabapoana/RJ. A Secretária Roberta disse que iria verificar se 
juridicamente há algo que ela possa fazer para auxiliar na conquista das 
cadeiras junto aos citados conselhos e disse que vai se organizar para que 

outros encontros como este possam acontecer de forma on-line, a fim de evitar 
o cansativo deslocamento. Dando continuidade à pauta foi falado sobre as 
necessárias alterações na agenda de visitas às unidades escolares do município 

e a falta de voluntários. Após discussão, ficou deliberado que a agenda precisa 
ser refeita para contemplar as escolas que não puderam ser visitadas por falta 
de disponibilidade dos conselheiros. A Secretária Lenita fará os ajustes 

necessários e postará a nova agenda no grupo de WhatsApp do Conselho. A 
seguir foram colhidas as assinaturas na Deliberação CME 001/2023. Passou-se 
aos assuntos gerais e o Professor Adauto de Oliveira, gestor da Escola Municipal 

de Qualificação Profissional, tomou a palavra para agradecer as orientações 
recebidas deste Conselho por conta do projeto de Guarda Mirim e dar ciência ao 
CME de que o mesmo será executado por meio de parceria firmada com a 

Secretaria de Ordem Pública e Políticas de Segurança. Tomou a palavra o 
Secretário de Ordem Pública, Sr. Luiz Fernando, que falou do projeto Guarda 
Civil Mirim, citando a Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia 

como a principal envolvida. Falou do currículo e carga horária do projeto. Disse 
que serão 24 vagas para formar o Grupamento da Guarda Civil Mirim. Informou 
que existe emenda impositiva para desenvolver o projeto, o que é um bom 

suporte. Disse que a Escola Estadual Municipalizada Luther King sediará o 
projeto piloto e que para o próximo ano o projeto envolverá mais três unidades 
escolares municipais. Disse que os alunos do projeto receberão uniforme e que 

será feito treinamento da Banda da Guarda Municipal a fim de possam tocar 
para a Guarda Civil Mirim no desfile cívico de 7 de setembro de 2023. Todos 
concordaram que o projeto vai contribuir muito para a disciplina dos alunos nas 

escolas. O Secretário acrescentou que o treinamento será feito na própria 
escola, a fim de evitar o deslocamento dos alunos. O Professor Adauto e o 
Secretário de Ordem Pública, agradeceram a atenção e pediram licença para 

retirar-se. Nada mais havendo a tratar, a Presidente declarou encarrada a 
reunião e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, Secretária Geral do CME, lavrei a 
presente ata, que dato e assino juntamente com os presentes. Três Rios, 11 de 

maio de 2023. 


